



SESIÓN PLENARIA

11.- Pregunta N.º 10, formulada al presidente del Gobierno, relativa a estrategia para revertir la crítica situación de la industria, presentada por el Grupo Parlamentario Ciudadanos. 10L/5150-0010]

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Pasamos al punto número 11.

Secretaria segunda.

LA SRA. OBREGÓN ABASCAL: Pregunta número 10, formulada al presidente del Gobierno, relativa a estrategia para revertir la crítica situación de la industria, presentada por el Grupo Parlamentario Ciudadanos.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Formula la pregunta, por parte del Grupo de Ciudadanos el Sr. Álvarez.

EL SR. ÁLVAREZ PALLEIRO: Gracias señor presidente.

Sr. Revilla, GSW, SEC Automotriz, Ferroatlántica, Troquelmain XXI, Puertas Roper, ¡cómo no! Sniace. Más de 2.000 trabajadores despedidos o afectados por ERE o ERTE, la cifra de negocios en la industria, que hay un 2,1 por ciento en 2019.

En diciembre del año pasado, la facturación bajó un 0,7 en Cantabria, en términos interanuales, cuando en el conjunto de la nación subió un 4,7 por ciento. La entrada de pedidos, cayó en nuestra región tres puntos más que en todo el país durante el año pasado. Una media del 4,1 frente al 1,1 por ciento de España.

Solo en diciembre las entradas de pedidos cayeron un 2,3 por ciento, cuando en España crecieron un 2,7 por ciento; la producción industrial bajó un 1,7 por ciento en nuestra región, mientras en España subió una media del 0,6 por ciento.

Pero es que tan solo en diciembre, el año pasado la producción industrial se desplomó un 5,3 por ciento, con respecto a diciembre de 2018.

En diciembre, las exportaciones bajaron un 14,6, lo que situó el déficit en 1,2 millones de euros frente al superávit de 21,3 millones de euros de diciembre del año anterior.

La licitación oficial en construcción cayó en Cantabria un 40 por ciento en 2019, mientras que en España subió un 13 por ciento.

En 2019 el paro en nuestra tierra subió casi un 19 por ciento, mientras en España bajó en un 3,4 por ciento. En enero hubo un 5,7 más de parados y bajó un 1,65 el número de afiliados a la Seguridad Social. Casi el 40 por ciento de los contratos firmados en 2019 fueron de siete o menos días.

Cantabria es la segunda comunidad que menos invierte en I+D+i y en los últimos presupuestos han destinado 160 millones de euros de inversión, un 10 por ciento menos que en 2019. Datos tremendamente, tremendamente insoportables.

¿Cuál es el plan de su Gobierno para revertir esta situación, tanto en la industria como en la economía de Cantabria?

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Señor presidente.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Bueno, todos estos desastres, ¡eh!, no supongo que se los achaque usted al Gobierno, porque ya digo que, si las predicciones de la OCDE son ciertas y entramos en una recesión, ¡madre mía la que nos espera aquí en el Parlamento!

Culpable de la recesión en la Unión Europea y no dejemos que se pueda incluso contemplar el problema del coronavirus ese o como se llame, no.

Vamos a ver, naturalmente que hemos tenido un problema industrial y lo tienen más aquellos que tienen un componente industrial importante. El que no tiene agricultura, como nosotros, pues la repercusión es mínima, es como si alguien dice que la agricultura pues en Cantabria, pues si tenemos cuatro tomates, cuatro no sé qué.

La industria en Cantabria es muy importante, pero además de ser importante tiene dos cuestiones, que yo diría ahora tres, que le han afectado más negativamente que a otros. Nadie tiene en porcentaje tanta empresa con un coste tan brutal de la energía eléctrica como la tenemos nosotros.



Se acaba de decir aquí que Ferroatlántica consume más electricidad que la ciudad de Santander; Global Steele, Sidenor, Sniace, Solvay, Textil, la Nestlé... Bueno, tenemos unas empresas. Y eso, claro que ha incidido muy negativamente en nuestras empresas; cosa que a lo mejor no ocurre pues en Castilla y León, que no sé muy bien la estructura industrial productiva, pero desde luego seguramente que tienen unas empresas menos dependientes del coste de la energía.

El sector del automóvil, que no lo imputará usted al Gobierno de Cantabria y que viene derivado de algunas declaraciones que en algún momento se hicieron muy poco oportunas, que han creado en los consumidores una duda que tenemos unos cuantos, incluido yo que ya me tocaría cambiar el coche.

¿A dónde vamos? El gasoil va a ser un delito casi llevarlo. Hay que apostar por las energías limpias y por tanto apostar por el eléctrico cuando todavía no tenemos la capacidad, etc.

Todo eso, en una región que produce para el sector del automóvil una cantidad ingente de piezas, pues afecta a Corrales, afecta a Bosch, afecta a un montón de empresas que han pagado el pato.

Tres, tres, no lo voy a olvidar tampoco. El tema de los aranceles, de los aranceles que Estados Unidos ha impuesto a Europa, afectan también de manera importante a exportaciones que se hacían desde Cantabria: Sidenor, Global, etc. Y que esos aranceles han lastrado considerablemente la producción. Pues exactamente eso desde luego no puede usted imputarlo en modo alguno al Gobierno de Cantabria.

Ahora, sí que le voy a contestar a la segunda parte que me plantea, que es el tema de los incentivos; que se lo voy a decir en esta segunda parte porque veo que me queda un minuto treinta y seis segundos.

Por lo tanto, tengo que decirle también una cosa. Hay un dato que no es real. El paro en Cantabria, en un año, se ha reducido el doble que en la media nacional. Año a año, ¡eh!, de diciembre a diciembre. Datos que se han publicado el otro día.

Sí que hemos crecido los que más en diciembre, en noviembre, etc. Pero de año a año, la mitad que la media nacional.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Gracias señor presidente.

Señor diputado.

EL SR. ÁLVAREZ PALLEIRO: Yo creo que no me ha entendido la pregunta que le he hecho. He preguntado ¿Cuál es el plan del Gobierno para revertir esta situación? He dado datos oficiales. Nada, Sr. Revilla, absolutamente nada. No me ha dicho absolutamente nada, porque no hay nada que decir. Porque es usted presidente de Cantabria y no valen solamente con las buenas palabras. Porque, señor presidente, la buena voluntad no busca alternativas, sino excusas y refugio.

¿Se acuerda usted del proyecto que iba a cambiar la cuenca del Besaya con 400 empleos y cientos y cientos de millones de euros de inversión y que usted vendió descaradamente en campaña electoral jugando con la ilusión de miles y miles de cántabros? Se esfumó. Como el resto de los proyectos que legislatura tras legislatura usted presenta y que legislatura tras legislatura son más falsos que un billete de ocho euros.

No hay estrategia, no hay plan, hay un dejarse llevar. Hay un disfrutar de los días de sol y cuando llueve como hoy, la culpa es de Madrid, es de Trump, es del coronavirus; de todo el mundo, menos del Gobierno de Cantabria.

¿O me va a decir usted que el Gobierno del País Vasco, Asturias y Galicia no tienen también un gran número de empresas electro intensivas y no están ni de lejos en la situación que estamos nosotros?... (murmullos) No, no están ni de lejos, ni de lejos.

Y en estos días, hablando de este asunto; mire, en estos días que hay muchas empresas y que hay 4.000 trabajadores preocupados por su futuro, por el asunto del cambio energético y por los recortes en cogeneración, he de reconocerle una cosa. El acuerdo, el buen acuerdo al que ha llegado usted con Pedro Sánchez en Madrid, punto N.º 8 de su acuerdo: "Impulsar decididamente la industria y compensar su adecuación a la transformación energética con el mantenimiento de la actividad económica y el empleo, posibilitando una transición realista y protegiendo los puestos de trabajo de los sectores afectados por este cambio".

Maravilloso acuerdo. Es una pena, es el del PNV, no es el del PRC, es el del PNV, el que se va a llevar la mayor tajada de todo el dinero que hay en el Gobierno de España.

Igual que se van a llevar en Cataluña, con los once mil millones más los cuatro mil millones que les van a dar.



Porque está usted con el POSE de Sánchez, jugando al pañuelito; ahora me enfado, ahora no, ahora me escondo, ahora no. Está usted gobernando o tiene como socios a los que gobiernan con los comunistas, con ese PSOE de Sánchez que se sienta en la mesa de la desvergüenza con aquellos partidos que quieren trocear España.

Está usted, Sr. Revilla, con ese Partido Socialista que ha abierto la barra del bar del despilfarro, subiendo el techo de gasto un 3,8 por ciento; más de 25.000 millones de euros cuando pretende recaudar, como mucho, con los impuestos que dicen que nos van a poner y que van a volver a freír a la clase media trabajadora, unos seis mil millones de euros.

Sr. Revilla, vienen tiempos difíciles, y usted...

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Vaya concluyendo, señor diputado.

EL SR. ÁLVAREZ PALLEIRO: Ahora mismo acabo señor presidente.

Y usted está debajo del paraguas equivocado. Y por Cantabria y por España, yo ojalá me equivoque.

Muchas gracias.

Solo me he pasado 20 segundos ¡eh!... (risas)

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Gracias señor diputado.

Señor presidente.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Menudo lenguaje, menudo discurso; se ha desahogado, ¡eh! Esto ¡vamos!, los compañeros de VOX estaréis alucinados, ¡eh! Ya por la derecha poco podéis coger, ¡eh!, después de escuchar esto.

Yo no sé cuál será el paraguas equivocado, el de ustedes se ha demostrado fatal; fatal, ¡eh!

EL SR. ÁLVAREZ PALLEIRO: Diez diputados...

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Nada... Diez diputados, efectivamente, diez diputados en toda España. Imagínese porcentualmente. Nosotros hemos sacado aquí 72.000 votos en las últimas elecciones. Si eso lo extrapolamos a nivel nacional estaríamos allí con 21 por ciento a nivel nacional... ¿Qué tendríamos allí? Pues más que VOX o como VOX, ¡eh!

No ¡hombre!, yo creo que el lenguaje equivocado es lanzar estas soflamas que no conducen a pacificar nada el tema y sobre todo a echar la culpa siempre a territorios, ¿no? Porque eso nos enfrenta entre los españoles.

Yo puedo estar de acuerdo en que se han llevado tajada y tal, pero esto no debe ser objeto de estar todo el día machacando con comunistas, con independentistas, con no sé qué... No.

Esto tiene que tener algún arreglo que hasta ahora desde luego gobernando el PP y ahora con la representación que auguro yo que van a tener en territorios como el País Vasco y Cataluña, desde luego poco se puede hacer por arreglar un problema cuando no se tiene prácticamente ni representación.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Debe concluir señor presidente.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): También habrá que analizar eso.

Pero ya vamos al tema...(murmillos) ¡Hombre!, dice usted... ¡No!, Hombre, es que me ha lanzado aquí... ¿Pero cómo no le voy a contestar a que me diga cuando me pregunta por la energía: que estoy en el paraguas equivocado?... (murmillos) ¿No tengo derecho a contestar?... (murmillos)

Ya quisiera Asturias y Galicia estar como nosotros. Le repito, Cantabria sí ha caído la industria un 1,7; pero en Galicia ha caído un seis y medio y en Asturias un cuatro por ciento... (murmillos) este año pasado.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Debe concluir señor presidente.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Le remito al programa del Gobierno: en ayudas, que tenemos en marcha para intentar paliar esta situación...

(Desconexión de micrófonos)



EL SR. ÁLVAREZ PALLEIRO: Señor presidente. Yo... ¿Tendría un minuto más?...

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Sí, pero con la bronca de todos.

EL SR. ÁLVAREZ PALLEIRO: Yo he estado callado, yo estado callado.

¿Tendría un minuto más?

Antes han sido dos minutos más y ahora un minuto más. Yo creo que estamos en indefensión aquellos diputados que procuramos cumplir como siempre con los tiempos... (Murmullos)

(Desconexión de micrófonos)